
様式２ 
第３回安曇野市消防委員会 会議概要 

１ 審議会名  安曇野市消防委員会  

２ 日  時  平成２０年１２月１６日 午後６時３０分から午後７時３０分まで  

３ 会  場  豊科総合支所 コミュニティー消防センター   

４ 出 席 者  笠井郁男委員、中野博夫委員、横内好幸委員、宮下 勝委員、小林光男委員  

        畠山忠幸委員、塚田茂利委員、丸山重隆委員、水上 洋委員、帯刀 隆委員   

        丸山一雄委員 

５ 市側出席者 危機管理室長、消防防災係長、加々美主査、中澤主査        

６ 公開・非公開の別  公 開  

７ 傍聴人 ０人    記者 ０人  

８ 会議概要作成年月日     平成２０年１２月２２日  

協  議  事  項  等 

１ 会議の概要 

  １ 開  会（消防防災係長） 

  ２ あいさつ（危機管理室長） 

  ３ 協議事項 

   （１）任命書交付 

   （２）委員長及び職務代理者の選出について 

   （３）消防団組織体制等今後の課題について 

   （４）年末特別警戒巡視激励について 

   （５）平成２１年度安曇野市消防団出初式について 

   （６）平成２１年度当初予算要求について 

   （７）その他 

  ４ 閉  会（消防防災係長） 

 

２ 審議概要 

   （１）任命書交付（危機管理室長より） 

   （２）委員長及び職務代理者の選出について 

      ①２期目となり、消防委員の皆さんも代わられたため、防災会議条例に規定されている委員長と職務代

理者の選出をお願いしたい。現在、消防委員会条例を議会12月定例会の議案として提出してあるため、

議決されれば引き続き条例上の委員長、職務代理者としてお願いしたい。（危機管理室長） 

      ・ ２期目の委員さんの中から出てもらいたい。（委員より） 

・ 団長が堀金から、副団長が豊科、三郷、穂高から出ているので、明科の宮下委員に受けてもらいた

い。（委員より） 

・ 満場一致により、宮下勝委員が消防委員長に決定 

・ 職務代理者については、現役に近い人から出てもらったほうがいい。（委員より） 

・ 中野博夫委員が職務代理者に決定 

   （３）消防団組織体制等今後の課題について 

      ①消防団員数の推移・消防団組織体制等説明（事務局より） 

       現在、条例定数１，０９４人に対して１，００５人と定数を８９人割っている。今後は、現在行って

いる消防団詰所の耐震診断等を基に、部等の統廃合・消防車輌の減・無線の統一後の出場範囲の再編

を視野に入れて検討を委員の皆さんのご意見をいただきながら、よりよい方策を考えたい。 

・実際に活動している団員と定数がかけ離れている。定数の見直しが必要ではないか。（委員より） 

・先ほどの説明の中では触れなかったが、当然、検討課題となっている。団員が少なく、存続の厳し

い部もある。詰所の耐震化を含めて検討したい。（危機管理室長） 

※会議概要は、原則として公開します。会議終了後、２週間以内に企画財政部まちづくり推進課へ提出してくだ

さい。 

※会議を非公開又は一部非公開とした場合は、その理由を記載してください。 



 

②今後の行動スケジュールについて（事務局より） 

消防委員会を来年２月、３月に開催し、分団長の選出方法・年齢・任期の統一や、合併前に旧明科町

で存在していた本部組織の確立、副団長・方面隊長の役割などについてのご意見をいただき、団とし

ての一定の方向を来年８月を目途に示したい。       

   （４）年末特別警戒巡視激励について 

      別紙資料にて事務局より説明 

   （５）平成２１年度安曇野市消防団出初式について 

      別紙資料にて事務局より説明 

（６）平成２１年度消防費当初予算要求について 

   別紙資料にて説明（室長） 

   ・昨日第１回の予算査定があった。財政が厳しい状況にあるため、予算要求通りにはならない。 

    本年度の予算には、消防委員の意見等は反映されないが、２２年度当初予算には反映できるようにし

たい。（危機管理室長） 

（７）その他 

   特になし 

閉会 

 


